

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

SIX SOUS



LE NUMERO

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

VOLUME 89

PRO ARIS ET FOCIS

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco.

'NOUVELLE-ORLÉANS SAMEDI MATIN 20 JANVIER 1917

NUMÉRO 152

DERNIERES DEPECHES DU MONDE ENTIER

RUSSES ET ROUMAINS ONT ARRÊTÉ L'ÉLAN DES TROUPES DE MACKENSEN L'ALLEMAGNE, AUX ABOIS, FAIT CONSTRUIRE MILLE SOUS-MARINS

DEPORTATIONS ET ESCLAVAGES

NOTE DU MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DE FRANCE À CE SUJET.

PROTESTATIONS DES ALLIÉS

DETTE CONTRACTEE VIS-A-VIS DE LA BELGIQUE.

Mesures iniques prises par l'Allemagne, pour que les belges travaillent à son profit.

Le ministère des affaires étrangères recommande une note au sujet des déportations en Belgique. La voici (les paragraphes passés):

Le gouvernement belge a solennellement, jeudi dernier, décrété du monde entier contre les actes barbares des autorités allemandes en Belgique.

Les gouvernements alliés de la Belgique s'associent à cette protestation.

Les puissances alliées, détroussées de tout pour justifier ce qu'elles ont fait, ont de la faiblesse contractée par elles vis-à-vis de la Belgique souhaité pour faire une déclaration qui établira aux yeux du monde civilisé que les actes de l'autorité allemande, à l'égard des prisonniers et des biens belges, sont contraires non seulement aux principes les plus élémentaires du droit international et aux conventions signées par l'Allemagne avant la guerre, mais encore aux engagements pris récemment, notamment aux assurances données lors de l'institution du comité de ravitaillement neutre en Belgique.

Pour extirper les déportations et le travail forcé imposé aux civils habitant les territoires qu'elle occupe l'Allemagne a invocé l'article 33 de la convention de La Haye du 18 octobre 1907.

Or, il est aujourd'hui établi que ces déclarations, qui secouent les familles, violent l'article 16 de la convention.

Tenant à des travaux de fabrication, le ministère d'assurances de toutes sortes sur les chemins de fer militaires, il a violé l'article 23.

Les Allemands ont soutenu que ces mesures ont été prises pour empêcher le chômage et la misère.

Les gouvernements alliés laissent aux puissances neutres le soin de déterminer à quel degré de justification incombe la responsabilité de la situation malheureuse de la Belgique.

Si l'importance des matières premières en Belgique n'a pas pu être ignorée, c'est parce que l'Allemagne n'a répondu à aucune des propositions qui lui ont été faites pour provoquer un reprise de l'industrie et du commerce belges sous les auspices de la commission neutre.

Les Allemands, après avoir prétendu de respecter la liberté du travail, ont, prétendant le chômage qu'ils avaient eux-mêmes provoqué, organisé et établi l'esclavage qu'ils étaient engagés solennellement par la convention de Bruxelles de 1890 à abolir en Afrique.

Les progrès allemands prennent donc une nouvelle forme que les alliés doivent dénoncer au monde civilisé. Plus leur propre situation devient difficile, plus les empires neutraux violeront les engagements relatifs au

ECHOS DU VIEUX MONDE

LE GOUVERNEMENT ANGLAIS VA FOURNIR 20,000 WAGONS A LA FRANCE.

LES CATHOLIQUES BAVAROIS

POUR DETRUIRE L'INFLUENCE ALLEMANDE EN RUSSIE.

Relations financières russes-américaines.—Louis de Bavière et Constantin de Grèce.

Dépêche spéciale à l'abéille.

Paris. — Depuis quelques temps des négociations étaient en cours entre le gouvernement français et les autorités soviétiques russes en vue d'établir dans les derniers wagons les journaux pour servir le matériel employé par l'armée russe.

Ces négociations viennent d'aboutir. L'Angleterre va nous livrer immédiatement deux wagons; 16,000 autres seront également fournis par nos Alliés dans les vingt mois de 1917.

Cet appoint d'autant plus d'importance que les ateliers français ne peuvent livrer en ce moment qu'une quantité très restreinte de matériel, que des wagons de wagons neufs à peine ont pu être mis en service cette année.

Le succès de l'offensive russe contre l'Allemagne a permis à l'Angleterre de faire des économies dans les dépenses de transport.

Bâle. — Des nouvelles viennent de Munich nous apprenant qu'en Vérvinsheim a eu lieu une assemblée importante de personnalités catholiques du centre bavarois. La réunion a bien lieu à huis-clos, puis on a appris que le leader catholique du Landtag, M. Heid, a prononcé un discours énergique et presque violent contre la politique de l'Empereur Guillaume et du gouvernement prussien.

D'un autre côté, on a remarqué que, malgré les invitations de Berlin lancées à la Prusse en pavillon encore quand le Kaiser fait annoncer une victoire, venir ou non, en Bavière, on constate la plénitude du temps de parades militaires.

« Mesure de précaution, » a annoncé le conseil fédéral de la Suisse.

Dépêche spéciale à l'abéille.

Paris, 19 janvier. — Selon une dépêche de l'agence Havas de Rome, un combat a eu lieu en Tripolitaine le 16 janvier entre les troupes italiennes et une bande de rebelles Africains. Les rebelles furent battus, perdant mille hommes. Ils étaient en nombre considérable, près de cinq mille combattants, en marche pour attaquer la ville de Zara, mais futur intercepté et défaite par les soldats italiens.

Dépêche spéciale à l'abéille.

Paris, 19 janvier. — Les fermiers de l'Angleterre sont énergiquement opposés à la mobilisation de leurs employés qui seraient remplacés par des hommes tirés des rangs des réformés, ou par des femmes sujettes aux réglements militaires et à la solde du gouvernement britannique.

Dépêche spéciale à l'abéille.

London, 19 janvier. — Les fermiers de l'Angleterre sont énergiquement opposés à la mobilisation de leurs employés qui seraient remplacés par des hommes tirés des rangs des réformés, ou par des femmes sujettes aux réglements militaires et à la solde du gouvernement britannique.

Dépêche spéciale à l'abéille.

Paris, 19 janvier. — Il général Ulrich Wille, commandant l'armée suisse conseille la mobilisation de toutes les forces militaires du pays, mais le conseil fédéral s'y oppose, et a décidé de mobiliser seulement deux divisions. Les journaux suisses avancent la patro

de danger d'une invasion par les troupes allemandes, massées en grand

DÉPÈCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Gains de l'armée russo-roumaine sur les troupes germano-bulgares---Avance des Anglais à Beaucourt-sur-Ancre, au Nord de la Somme

Concentration de forts corps d'armée contre les français en Alsace.

— La Suisse mobilise pour opposer la violation de sa neutralité.

Indigènes en révolte battus par les troupes italiennes, en Tripolitaine.

— Fermiers anglais opposent la mobilisation de leurs nouvriers.

— Le Czar a convoqué la Douma pour le 27 février.

Durant l'année 1916 les russes ont capturé plus de 128,000 fantassins.

— L'Allemagne prépare une guerre sous-marine mondiale.

Mille sous-marins seront construits.

Dépêche spéciale à l'abéille.

London, 19 janvier. — Les combats continuent sans répit en Roumanie entre les russes-roumains et les germano-bulgares; l'avantage en ce moment semble être avec les défenseurs du pays. Autre sur le front, il ne se passe rien d'important.

Un calme relatif règne sur le front français, excepté dans le secteur de Beaucourt-sur-Ancre, au Nord de la Somme où les Anglais ont gagné quelque terrain.

En Alsace on s'attend à des opérations militaires très importantes, surtout dans la région près de la frontière de la Suisse, entre Belfort et Bâle; où les français occupent une grande partie du territoire.

Un succès de l'offensive russe contre l'Allemagne pour arriver à la victoire. L'orateur a insisté sur la conduite énergique de la guerre, et sur la continuation sans répit des activités sous-marines.

Herr Paul Brätenbach, ministre des travaux publics, a exprimé chaleureusement les opinions de Herr Friedberg.

Le Dr. von Heydenmund, leader du parti conservateur, s'est exprimé ainsi:

“Il est de toute nécessité pour arriver à la victoire de se servir des armes qui nous aideront à vaincre notre adversaire dominateur, la Grande Bretagne; mais c'est au haut commandement militaire, à l'empereur, et au chancelier, d'assumer la responsabilité de décider si tant lancer une guerre sous-marine sans merci et sans limite.

Le peuple allemand s'indignerait devant la décision suprême et en acceptera les conséquences et la responsabilité.”

Dépêche spéciale à l'abéille.

London, 19 janvier. — Les fermiers de l'Angleterre sont énergiquement opposés à la mobilisation de leurs employés qui seraient remplacés par des hommes tirés des rangs des réformés, ou par des femmes sujettes aux réglements militaires et à la solde du gouvernement britannique.

Dépêche spéciale à l'abéille.

Paris, 19 janvier. — Il général Ulrich Wille, commandant l'armée suisse conseille la mobilisation de toutes les forces militaires du pays, mais le conseil fédéral s'y oppose, et a décidé de mobiliser seulement deux divisions. Les journaux suisses avancent la patro

de danger d'une invasion par les troupes allemandes, massées en grand

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

LES NOELS, DE 1816 A 1916

LE GOUVERNEUR PLEASANT SIGNE UN PLANTUREUX SOUPER OFFERT PAR LOUIS XVIII.

Révision des cadastres des paroisses.

Perte d'un schooner. — Curieuse affaire de vol.

LOUISIANE.

Ah, les gais réveillons d'autrefois!

En ferait une curieuse étude avec ces réveillons depuis cent ans; quelle histoire intéressante d'un siècle.

En 1816, le 25 décembre, Louis XVIII, au sortir de la messe de minuit, invita la cour à un souper plantureux. L'année suivante, Paris parla avec attendrissement de ces dix soldats de la révolution qui n'avaient aucune culture, et qui, instruits par l'abbé Doloult, firent leur première communion dans la chapelle militaire du Val-de-grâce. Les religieux s'introduisaient déjà dans les régiments.

En sautant à 1824, nous voyons que le 25 décembre, au sortir du réveillon, on arrête et conduit à Sainte-Pélagie, les fournisseurs militaires Ourvart et Seguin malgré leurs millions mal acquis. L'instruction comprit dans ses poursuites deux généraux accusés de s'être laissé corrompre.

Le temps marche, et le 25 décembre 1830, tous les réveillons de Paris s'occupent de la démission du Général Lafayette comme commandant de la Garde Nationale; le général n'avait pas voulu accepter un vote de la Chambre qui détruisait ses pouvoirs. Les députés levèrent leur voix à la santé de Lafayette, se prononçant contre une Chambre qui mettait ses mesquines querelles au-dessus des intérêts du pays.

Trois ans après, les réveillons mangent des glaces pratiquées affectant la forme de l'obélisque de Louqsor, qui venait d'arriver à Paris, et qu'on allait hisser au milieu de la place de la Concorde. Le régime de Louis-Philippe continue tranquillement dans la paix et la prospérité des affaires; la veille de sa chute, le 5 décembre 1847, les bourgeois, fidèles à leur vieille habitude de réveillon, prononçaient la satisfaction de se répéter qu'on peut bien s'amuser un peu.

Depuis la veille, le 5 pour cent avait atteint à la Bourse 11880 et les actions de la banque de la Comté, 3480. L'année suivante, la dégringolade financière était accompagnée d'un réveillon, les femmes socialistes se réunissent en bancquet à la salle Valentine, rue Saint-Honoré.

Le réveillon du 25 décembre, 1851 fut, le croirait-on, un réveillon gai et les restaurants de nuit firent de magnifiques recettes. Pourtant on était au lendemain du coup d'Etat, l'Assemblée et la Dissidence ayant décreté et législatrice à la Bourse, le Flot Thiers, Grégoire, Naujan, les généraux Bedeau, Charnier, Lamotte, le colonel Charnier, d'autres encore, étaient à Mazas.

Le 25 décembre, 1857, nous sommes à la veille de la fin; La Grande Duchesse de Gerolstein est sur l'affiche des Va-

LETTER D'UN PARISIEN

LES REVEILLONNEURS PARISIENS AUX EPOQUES D'HEUR ET DE MALHEUR.

MISSISSIPPI.

Streepport, 19 janvier. — E.J. Allen, un des employés de la "Producers Oil Company," d'Abington, dans la paroisse de Rivière Rouge, a succombé au sanctuaire de Shreeepport, aux suites de blessures reçues dans une affiche de la police de la Concorde. Le régime de Louis-Philippe continuait tranquillement dans la paix et la prospérité des affaires; la veille de sa chute, le 5 décembre 1847, les bourgeois, fidèles à leur vieille habitude de réveillon, prononçaient la satisfaction de se répéter qu'on peut bien s'amuser un peu.

Depuis la veille, le 5 pour cent avait atteint à la Bourse 11880 et les actions de la banque de la Comté, 3480. L'année suivante, la dégringolade financière était accompagnée d'un réveillon, les femmes socialistes se réunissent en bancquet à la salle Valentine, rue Saint-Honoré.

Le réveillon du 25 décembre, 1851 fut, le croirait-on, un réveillon gai et les restaurants de nuit firent de magnifiques recettes. Pourtant on était au lendemain du coup d'Etat, l'Assemblée et la Dissidence ayant décreté et législatrice à la Bourse, le Flot Thiers, Grégoire, Naujan, les généraux Bedeau, Charnier, Lamotte, le colonel Charnier, d'autres encore, étaient à Mazas.

Le 25 décembre, 1857, nous sommes à la veille de la fin; La Grande Duchesse de Gerolstein est sur l'affiche des Va-

Suite 4ème Page.

Suite 4ème Page.